

1300 Mal gepredigt

Pastor Ekhard Brandes verlässt Staufenberg und geht nach Kirchwalsede

ESCHERODE. Fast zwölf Jahre lang war Ekhard Brandes Pastor der Kirchengemeinden Escherode mit Dahlheim, und Nienhagen sowie der Kirchengemeinde Nieste. Jetzt nimmt der 56-jährige Abschied von Staufenberg und Nieste.

Am 1. Dezember 1998 trat Brandes seine aktuelle Pfarrstelle an, ab dem 1. August wird er in Kirchwalsede in Rotenburg an der Wümme tätig sein. Die elfenhalb Jahre, die Brandes seine Pfarrstelle in Staufenberg und Nieste innehatte, sind für den Pastor eine lange Zeit. „Ich bin viel rumgekommen“, erzählt er.

Geboren wurde Ekhard Brandes in Dassel im Solling. Seinen Zivildienst leistete er in Israel, danach studierte er Theologie in Göttingen, wo er 1980 Examen machte. Danach folgte die Vikarstelle in Völkens, im Predigerseminar Lokkum legte Brandes sein zweites Examen ab.

1982 wurde der Pastor in Sottrum ordiniert und war dort eineinhalb Jahre lang tätig. Danach wirkte er in der Gemeinde Oberg im Kreis Peine, später in Uslar und fünf Jahre in Lima/Peru.

In Escherode, Nienhagen, Dahlheim und Nieste hat Brandes einiges bewirkt. In Nieste hat er den Kinderchor ins Leben gerufen, mit der Grundschule mehr als acht Musicals auf die Bühne gebracht. 2003 führte der Pastor die regelmäßigen Kerzenandachten ein, seit acht Jahren finden Bibelwanderungen statt, es gibt einmal wöchentlich ein Männer- und ein Frauenfrühstück. Außerdem kümmerte sich Ekhard Brandes um die Konfirmanden, hielt Konfirmandenunterricht und baute zusammen mit den Jugendlichen ein freundschaftliches Verhältnis zu den Bauerntaler Werkstätten auf.

In Kirchwalsede erwartet Brandes ein anderes Aufgabengebiet, der Schwerpunkt seiner Arbeit wird im Senio-



Mann der Kirche: Pastor Ekhard Brandes vor dem Altar in der Paul-Gerhardt-Kirche.

Foto:Huck

renbereich liegen, die Pfarrstelle ist kleiner. In den vergangenen Jahren hielt Ekhard Brandes 120 Gottesdienste im Jahr, sonntags bis zu vier, Heiligabend waren es manchmal sogar fünf. Einen Nachfolger gibt es noch nicht, vorerst werden aktive und pensionierte Kollegen die Gottesdienste übernehmen. (zwh)

Verabschiedung am Sonntag

Pastor Ekhard Brandes wird am morgigen Sonntag, 27. Juni, um 16 Uhr in Nieste verabschiedet.

Am Gottesdienst wirken Kinderchöre und der Kirchenchor aus Nieste mit.

Auch an die Fußballfans wurde gedacht: Weil zeit-

gleich das Weltmeisterschaftsländerspiel Deutschland gegen England stattfindet, wird ein Mitarbeiter der Kirchengemeinde die Radioübertragung des Spiels verfolgen und besondere Spielerereignisse noch im Gottesdienst bekanntgeben. (kri)